

Grupo Nagares

Herminio Navalón

«La gran culpable de mi éxito es, y será siempre mi mujer»

ESTHER ORTIZ

La Confederación Regional de Empresarios de Castilla - La Mancha (CECAM) convocaba, en este 2004, sus primeros premios empresariales de carácter regional con el doble objetivo de, por un lado, destacar y reconocer la labor de los empresarios de los diferentes sectores y provincias de C-LM y, por otro, contribuir a resaltar la figura del empresario ante la sociedad de nuestra Comunidad Autónoma.

Finalmente se concedieron cinco galardones, una por provincia.

Herminio Navalón, alma 'mater' del Grupo Nagares, grupo empresarial con sede en Motilla del Palancar perteneciente al sector de componentes electrónicos para el automóvil, fue el elegido

en nuestra provincia. CRÓNICAS ha hablado con él.

- **Obligado empezar felicitándole por su reciente Premio. ¿Qué ha significado este importante galardón para usted?**

- Este galardón es para mí algo muy especial porque supone el reconocimiento a los más de 40 años que llevo trabajando. He luchado mucho por traer riqueza a esta región, y, este Premio es, sin duda, una gran recompensa.

«Haber conseguido una estabilidad, un capital humano como el que tenemos ahora, que es excepcional, y, además gozar del prestigio del que gozamos en la actualidad, es para mí un gran orgullo»

- **Cuando el presidente de la FAEC, Abraham Sarrión, hizo público el fallo del jurado, dijo que este galardón se lo daban a usted porque Nagares representa todo lo que los empresarios con- quenses quieren ser. ¿Algo que decir?.**

- Supongo que Nagares es algo especial, no sólo por el

volumen de empleados sino por el ámbito en el que trabaja y el lugar donde se ubica. Me explico, creo que lo que han querido dar a entender con esto es que es difícil, muy difícil, hacer que una empresa de componentes electrónicos con una tecnología puntera crezca y se haga fuerte en un pueblo como Motilla del Palancar, de tan sólo 5.000 habitantes. Más o menos, y, para esto tengo una anécdota, es lo que vino a decir el presidente Bono, hoy Ministro de Defensa, en una de sus visitas a nuestras instalaciones: Nagares, es como una seta en el desierto.

- **Esa seta, ¿forma ya parte del paisaje motillano?**

- Bueno, no soy quien para contestar a eso pero, indudablemente una empresa que da empleo directo a 500 personas en un pueblo, como señalaba anteriormente, de sólo 5.000 habitantes...; Nagares le da mucha vida a Motilla.

- **Sarrión también alabó su profesionalidad afirmando que es usted un empresario excepcional que se ha hecho a sí mismo.**

- Es todo un halago viniendo de quien viene. Pero, en parte, es cierto. Ten en cuenta que cuando empezamos no teníamos ni un duro; empezamos totalmente de cero. Haber conseguido una estabilidad, un capital humano como el que tenemos ahora, que es excepcional en todos los sentidos, y, además gozar del prestigio del que gozamos en la actualidad, es para mí un gran orgullo. De todas formas, empresarios como yo hay muchos en la provincia de Cuenca sólo que el reconocimiento me ha tocado hoy a mí, y, el año que vie-



ne, le tocará a otro.

- **¿Se atrevería a hacer un diagnóstico del sector empresarial, del 'empresario', en nuestra provincia?**

- Esa es una tarea complicada. Lo único que puedo decir es que todo el mundo ha apostado siempre por ciudades como Barcelona, Madrid, Valencia, País Vasco, etc., y, nunca, por Cuenca. A la hora de correr, en esa carrera empresarial, a ellos les daban zapatillas de